

## Puede repuntar la pobreza en AL (El Financiero 30/11/09)

Puede repuntar la pobreza en AL (El Financiero 30/11/09)(AP, Notimex) Lunes, 30 de noviembre de 2009 Crecerá 7 puntos en 2010, si no se logra la recuperación.OCDE: 39 millones de personas caerían en la miseria.Proteger a los más vulnerables, prioridad: Gurría. - MÁS POBREZA EN AMÉRICA LATINA LISBOA, 29 de noviembre.- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) alertó hoy de un repunte de la pobreza en América Latina si la incipiente salida de la crisis internacional no se consolida. El secretario general de la OCDE, el mexicano José Ángel Gurría, explicó que de no confirmarse la recuperación a la que apunta la economía mundial, la pobreza en la región podría crecer casi 7 puntos porcentuales a finales de 2010. Señaló que esto significaría que aproximadamente 39 millones de personas volverían a caer por debajo de los umbrales de la pobreza, anulando casi por completo el progreso alcanzado en el periodo 2003-2007. "Ahora tenemos que impulsar un nuevo tipo de crecimiento más vigoroso, pero también más limpio y más incluyente." Gurría participó en el Quinto Encuentro Empresarial Iberoamericano, uno de los foros paralelos a la 19 Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, que desde hoy (ayer) hasta el martes reúne en la localidad portuguesa de Estoril a los mandatarios de 19 países latinoamericanos más España y Portugal. La OCDE estima para 2009 una caída del Producto Interno Bruto regional de entre 1.5 y 2 por ciento, muy por debajo de la contracción de 3.5 prevista para el resto de economías de la Organización. Miguel Ángel Gurría anticipó que el informe de previsiones de la OCDE para América Latina en 2010, que se hará público mañana (hoy), establece un repunte de la economía del área, que algunas estimaciones recientes sitúan en 3 por ciento del PIB. Impacto social El secretario general de la OCDE matizó que no será un crecimiento uniforme de todos los países de la región. Por todo ello aseguró que hace falta un desarrollo económico más justo, y pidió una mayor inversión en educación para evitar el riesgo de un empeoramiento del impacto social de la crisis. Dijo que la prioridad de los gobiernos debe ser proteger a los más vulnerables. "La pobreza es el verdugo de la libertad, es el caldo de cultivo ideal para que florezca el crimen organizado, el secuestro, el narcotráfico, en una palabra, el miedo." En el mismo foro, la directora regional para América Latina y el Caribe del PNUD, Rebeca Grynspan, planteó que ante los efectos de la crisis global en los mercados emergentes es necesario redireccionar los flujos de capitales internacionales hacia ellos. Indicó que en el diseño de esas estrategias es muy importante lo que hagan organismos internacionales, ya que Estados Unidos y China, las grandes economías del mundo, no pueden resolverlo solos.